

Abhandlungen

Zweck des UVG-Prämienzuschlages für die Verhütung von Berufsunfällen und Berufskrankheiten*



Jürg Marcel Tiefenthal Dr. iur., Bundesverwaltungsrichter, St. Gallen

Résumé: L'article explique l'objet de [l'art. 87 LAA](#) en ce qui concerne le supplément de prime. Après l'enchâssement constitutionnel de la norme, sa genèse est analysée et la pratique judiciaire et la littérature pertinentes sont présentées afin d'en tirer des conclusions pour son application.

Zusammenfassung: Der Beitrag beleuchtet den Zweck von [Art. 87 UVG](#) betreffend den Prämienzuschlag. Nach einer verfassungsrechtlichen Einbettung der Norm wird deren Entstehungsgeschichte analysiert sowie die einschlägige Gerichtspraxis und Literatur dargestellt, um gestützt darauf Schlüsse für die Anwendung zu ziehen.

Inhaltsübersicht

I. Einleitung

II. Analyse von Art. 87 UVG über den Prämienzuschlag

1. Verfassungsrechtliche Einbettung der Norm
 - a) Gesetzgebungskompetenz des Bundes
 - b) Konkretisierung mit KVG und UVG
2. Entstehungsgeschichte und Bedeutung der Norm
 - a) Ausgangslage
 - b) Gesetzesentwurf des Bundesrates (Art. 87 E-UVG)
 - c) Parlamentarische Debatte zur Unfallverhütung und zu Art. 87 E-UVG
 - d) Inkraftsetzung von Art. 87 UVG und bisherige Änderung(en)
 - e) Konkretisierung durch Ausführungsrecht (VUV)
 - f) Übriges einschlägiges Verordnungsrecht
3. Rechtsprechung und Lehre zu Art. 87 UVG
 - a) Allgemeiner Befund
 - b) Urteil des Bundesgerichts betreffend Mehrwertsteuerpflicht der Suva
 - c) Teilrevision des Mehrwertsteuergesetzes mit Auswirkung auf den UVG-Prämienzuschlag

III. Verwendung des Prämienzuschlages

1. Konkretisierung durch Verordnungsrecht (VUV)

2. Umsetzungspraxis (Sonderrechnung)
3. Problematische Verflechtung zwischen EKAS und Suva

IV. Schlussfolgerungen

I. Einleitung

Nach der geltenden Ordnung beantragt die Eidgenössische Koordinationskommission für Arbeitssicherheit (EKAS) beim Bundesrat einen Prämienzuschlag für die Verhütung von Berufsunfällen und Berufskrankheiten. Die Schweizerische Unfallversicherungsanstalt (Suva) verwaltet sodann den von den Versicherern erhobenen UVG-Prämienzuschlag. Schliesslich sollen die Durchführungsorgane, zu denen...

Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.

Abonnieren ↗

Kaufen ↗

🔑 Login